

Umlaufbeschluss der Europaministerkonferenz

16. Oktober 2009

Zukunft der europäischen Kohäsionspolitik und Reform des europäischen Finanzsystems

Die Europaminister und -senatoren der Länder empfehlen der Besprechung der Chefs der Staats- und Senatskanzleien folgenden Beschluss:

1. Die Regierungschefs der Länder bitten die Europaministerkonferenz, auf der Basis der von der Ministerpräsidentenkonferenz am 19. Dezember 2007 und am 18. Dezember 2008 beschlossenen Stellungnahmen rechtzeitig zur Ministerpräsidentenkonferenz und zur Besprechung mit der Bundeskanzlerin am 16. Dezember 2009 einen Beschlussvorschlag mit den zentralen Anliegen der Länder zur Zukunft der europäischen Kohäsionspolitik vorzulegen.
2. Die Regierungschefs der Länder bitten die Europaministerkonferenz ferner, unter Berücksichtigung von Stellungnahmen der Fachministerkonferenzen einen abgestimmten Beitrag der Länder zu dem für 2010 angekündigten Fünften Bericht der Europäischen Kommission über den wirtschaftlichen und sozialen Zusammenhalt, der die Vorschläge der Kommission für die europäische Kohäsionspolitik nach 2013 enthalten wird, zu erarbeiten und der Ministerpräsidentenkonferenz zur Beschlussfassung vorzulegen.
3. Außerdem bitten sie die Europaministerkonferenz, unter Einbeziehung der Anliegen der betroffenen Fachministerkonferenzen eine Stellungnahme zu dem für Anfang Dezember 2009 zu erwartenden Bericht der Europäischen Kommission zur EU-Finanzreform zu erarbeiten und eine Bundesratsbefassung herbeizuführen.